

EDITADO POR EL PARTIDO COMUNISTA

Redacción: Blasco Ibáñez 52.-1.º Centro

Año 1 • Núm. 3

16 de Octubre de 1936



PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES, UNIOS

La disciplina militar de nuestras Milicias nos conducirá a la victoria

Oviedo va siendo liberado de las garras sangrientas del traidor Aranda

Las calles de la capital van cayendo una tras otra en poder de nuestras heroicas Milicias.—Los traidores ven claro su fin trágico y se defienden débilmente en algunos reductos.—Están en nuestro poder las calles de González Besada, Pérez de la Sala, San Roque y otras, y edificios como el Instituto, La Cadellada, Rubín, Iglesia de San Pedro, etc.—Pronto se terminará con el fascismo en Asturias.

EN LA GUERRA CIVIL ¡DISCIPLINA!

CAMARADAS: La guerra desencadenada en nuestros suelos, es la guerra más cruenta, más criminal que registra la historia de nuestro país. Es por eso que la necesidad de una organización y una férrea disciplina, pueden ser y son decisivas en el triunfo rápido de esta gran batalla.

Siempre el Partido Comunista luchó por llegar a una disciplina, por una organización firme y consecuente, porque estamos convencidos de que sólo con estas dos condiciones, el triunfo será más rápido y costará menos sacrificios. Esto lo comprenden y lo aceptan hoy incluso los que siempre han estado en contra de tales normas de organización; pero esto no es una cosa que se improvisa: es algo que en la misma marcha de la lucha se irá forjando y ello depende de nuestro interés, de nuestra energía y de nuestro trabajo.

¿Qué puede aportarnos una organización eficiente y disciplinada? Aparte de que la eficacia de los que luchan es más grande y de más rendimiento, más movilidad y, en fin, que permite operar con más decisión y rapidez, nos aportaría también el medio de vencer al enemigo y lograr la victoria en el menor tiempo posible. Con una buena organización militar y una disciplina consciente, lograremos desarticular y estirpar el trabajo del enemigo en nuestras filas, el espionaje, los bulos, el alarmismo, etc.

El enemigo trabaja intensamente todo el malestar que las dificultades de abastecimiento y otras producen en nuestros cuadros, procurando abultar y enardecer al miliciano en presencia de tales dificultades. Nadie puede ignorar que la falta de alimentos suficientes para la atención debida de nuestros milicianos, es aprovechada por el provocador para aumentar el descontento, para rebajar la moral de los combatientes y debilitar nuestras fuerzas. El provocador al servicio del enemigo, después de esto y paralelamente, lleva su trabajo a las avanzadillas, procura hábilmente sembrar el pánico entre los milicianos, unas veces lanzando la consigna del «estamos copados», otras, la de que «nos tienen vendidos», facilitando así el abandono de posiciones para que el enemigo avance, etc.

Por otro lado, siembran la desobediencia al mando en un sentido criminal, lanzando la idea absurda de que los mandos «tienen que ir siempre a la cabeza» y no cuando las circunstancias lo requieran. Con ello logran dos finalidades: la una, hacer que las milicias se queden sin los nuevos mandos salidos de su seno; la otra, facilitar al enemigo en sus avances. Los camaradas que forman en las milicias, deben comprender inmediatamente que el que dirige no puede a la vez disparar el fusil. Su papel está en dirigir. Jamás será un cobarde aquel que sepa conducir bien a su gente en la pelea. No por ir delante y siempre a la cabeza es más valiente, no. Es más valiente aquel que administra y dirige bien sus fuerzas. Cuando la milicia se queda sin mando, el peligro es para ella enorme y, sobre todo, para la causa que se defiende. La experiencia pasada debe siempre servir de lección al camarada miliciano.

Frente al trabajo derrotista e inteligente del enemigo en nuestras filas, oponemos una mayor actividad, una mejor organización y una debida comprensión en nuestras milicias. Es ello de fundamental importancia en la lucha que contra el fascismo sostenemos.

Nosotros propugnamos ardientemente porque exista una disciplina militar completa. En nuestras milicias siempre habrá de ser una disciplina conscientemente aceptada por todos. Queremos que los milicianos comprendan en toda su amplitud lo que ello significa, para salir victoriosos en la lucha entablada.

Camaradas milicianos de todos los frentes: Vosotros sois obreros salidos de las fábricas, de las minas y del campo. Habéis sufrido la explotación más negra de vuestros patrones. Si el fascismo triunfara la esclavitud, la miseria y la explotación serían aún

POR LOS FRENTE DE OVIEDO Y OCCIDENTE

Desde el último número de MILICIAS la situación ha mejorado sensiblemente para nuestras fuerzas. En Oviedo nuestras milicias luchan en las calles y las van tomando una a una, reduciendo el radio de acción de los traidores, que ahora luchan en un cerco de agonía. Ven ya contadas sus horas y las alargan envueltos en la tragedia más espantosa.

Nuestras intrépidas milicias, bajo un empuje arrollador, han tomado las calles de Pérez de la Sala y González Besada, el Instituto y demás calles de sus alrededores en las últimas cuarenta y ocho horas. Desde nuestro último número cayó en su poder San Pedro de los Arcos, La Matorra, y cuando éste salga a la luz es seguro tendrán en su poder todo el sector de la Plaza de América, Cervantes, calle Asturias, Independencia, Pidal, etc. Esto por lo que se refiere a las fuerzas del que hasta ahora se llamó frente de Sograndio.

FRENTE DE LA MANJOYA

Los avances de este frente se efectuaron por todo el barrio de San Lázaro, La Malatería, San Roque, Santo Domingo y están luchando con dirección a Guisasola, Campomates, Gastañaga, Postigo Alto, etc., que cuando este número

salga ya tendrán materialmente en su poder.

FRENTE DE COLLOTO

En este sector nuestras milicias se acercan a la Fábrica de Armas, tienen en su poder El Mercadín, la Tenazrina Baja y los barrios próximos a Villafraja, enlazando muy pronto con las milicias del frente de La Manjoja que, como hemos dicho, luchan por la parte del Postigo.

FRENTE DE LUGONES

Nuestras fuerzas han tomado las trascendentales posiciones de La Cadellada, Quinta de Rubín, Pontón de Vaqueros, etc., formando así un círculo de avance de tal naturaleza que, cooperando con las demás fuerzas, hará que Oviedo sea pronto dominado totalmente por nuestras heroicas milicias.

EN EL FRENTE OCCIDENTAL

En el frente Occidental, la lucha se mantiene por nuestras milicias con una energía magnífica, manteniendo a raya todos los intentos de avance del enemigo y causando centenares de bajas. Por el sector de Grullas, la situación es idéntica a como estaba en el momento de salida de nuestro número anterior. El objetivo en el fren-

te Occidental, es el de no permitir avance alguno del enemigo, lo que no ha conseguido ni conseguirá. El vigor y la energía de nuestros bravos milicianos se lo impedirá.

Con la salida de este nuevo número de MILICIAS, nosotros enviamos un saludo enardecido a las milicias del pueblo que luchan en todos los frentes, y las exhortamos a practicar una emulación entusiasta en la pelea, al objeto de terminar con las fuerzas del fascismo criminal que pisan en el suelo de nuestra Asturias. Para cuando MILICIAS vuelva a salir, es preciso que Oviedo pertenezca a las valerosas milicias del Frente Popular y que en occidente estén creadas todas las condiciones para el exterminio definitivo de la famosa columna gallega.

¡Milicianos! ¡Camaradas! En vosotros tiene los ojos puestos toda la España antifascista. Mostrados como sus invencibles salvadores.

¡Mujeres! La mejor colaboración que podéis prestar a la causa, es confeccionar prendas de abrigo para los milicianos del frente.

DE LA TOMA DE OVIEDO

Momentos después de obtener esta fotografía la iglesia de San Pedro caía en poder de nuestras milicias. Con la conquista de esta posición la toma de Oviedo entró en su fase decisiva, pues desde ella se domina todo el frente Norte y Este de la ciudad.



mayores. ¡No le permitamos que triunfe! Vosotros sois los hijos de la Asturias roja de Octubre, de la Asturias brava y heroica que supo escribir páginas de gloria para nuestra clase y lleváis en vuestras venas la sangre que habéis heredado de aquellos que dieron la suya defendiendo en el pasado los intereses de todos los explotados. Estableced una férrea disciplina en vuestras milicias. Convertiros en los herederos de las mejores epopeyas de nuestra historia y superadlas en los combates que estamos librando para sepultar en el abismo a todos los asesinos, a todos los explotadores y a todos los ladrones del fascismo vaticanista.

“Camaradas milicianos: el enemigo será destrozado. Nosotros triunfaremos; pero para la victoria es preciso tener siempre en cuenta que, cuando estéis en el frente, debéis mirar como a un enemigo, como un servidor del fascismo, a todo el que no guarde la debida disciplina, aquél que comente que no ha llegado la comida caliente, el que dice que la culpa de tal cosa es del Gobierno, de los fes, de aquél o de éste responsable”

LA CRUZ ROJA ANTIFASCISTA

Se inauguró el Hospital de Granda del S. R. I.

Actividades del S. R. I.

En otro número de MILICIAS damos cuenta de la organización de un Hospital de Sangre en la finca que tenía en el pueblo de Granda (Gijón), el fascista García Sol. Esta finca, con amplísimos jardines, canchas de deportes, estanque y un chalet con todo confort, ha sido convertida por el S. R. I. en Hospital para nuestros milicianos heridos. En la actualidad ya se encuentran reponiéndose 83 camaradas, que son atendidos con el fervor que el S. R. I. pone en esta humanitaria tarea.

En estos últimos días se intensificó la actividad del S. R. I.

En Santander se celebró un partido de fútbol a beneficio del Socorro Rojo Internacional que fué un éxito de público. Se constituyeron siete nuevos grupos de camilleros y se continuó la recogida de víveres y ropas para los hospitales. En esta aportación que el pueblo hace al S. R. I., se destaca la ayuda de los Sindicatos de Correos, Finanzas y Trabajadores de la Enseñanza y de los grupos del S. R. I. del Puerto y la Calzada.

Consejos militares y temas tácticos

El miliciano en campaña, debe estar poseído del más alto espíritu de sacrificio; la escasez de alimentos, el deterioro de tu vestimenta, la inclemencia del tiempo, y cosas análogas que trae consigo la guerra, te deben dar la máxima moral combativa y por lo tanto de victoria.

Debes tener la certeza absoluta, de que las fuerzas de retaguardia, en el plazo más breve cubrirán tus faltas.

Si puedes hacerlo, lleva el pelo al rape.

Cuando te mudes no tires la ropa sucia; una vez lavada en la retaguardia, sirve otra vez; igual harás con todos aquellos efectos útiles y demás vestimenta, que cuando una guerra se prolonga, tienen estas cosas un valor inestimable, por los buenos servicios que de una vez para otra nos pueden prestar.

Durante el descanso haz acopio de energía y no malgastes el tiempo, para en el momento oportuno poder multiplicar tu valor combativo.

Teñ con confianza y obediencia ciega en el mando, te debes a éste, a tus compañeros y la causa vindicadora, por la que luchas, elementos que unidos en uno solo, te darán el placer del triunfo definitivo.

Durante la marcha de «aproximación» para el combate haz uso de los accidentes del terreno, cubriéndote de las vistas y fuegos enemigos, una vez generalizado el combate; si estás en la Ofensiva y tu objetivo es una posición enemiga, hasta conseguirla, protegido por las demás armas, en el asalto final, con toda la energía de que seas capaz, sin mirar a nada ni a nadie, con todos tus pertrechos guerreros inclusive el arma blanca y siempre adelante, la conseguirás.

En la Defensiva está prohibido replegarse o retirarse bajo pretexto de estar desbordado, envuelto, sin municiones, o por ver retirarse a unidades o fracciones próximas, lo harás cuando recibas orden terminante del mando.

Una unidad, por pequeña que puede sostenerse y combatir durante varios días; y una

tropa que se quede sin municiones, combate a la bayoneta.

Una fuerza que se retira sin haber agotado todos los medios de defensa, está deshonrada, y su jefe es el responsable.

Durante el combate ningún miliciano podrá separarse de la unidad a que pertenezca y marchar hacia retaguardia, permanecerá en su puesto a todo trance.

Todo miliciano que haya perdido la pista de sus camaradas, se agregará al grupo más próximo, siempre en vanguardia.

Todos los que ejercen mando tienen el deber de obrar con energía, para mantener la disciplina de su Unidad y de que cada miliciano esté en su puesto y cumpla su cometido a satisfacción sea cualesquiera la intensidad del fuego enemigo y las circunstancias en que se hallen, colocándolos personalmente y dándole instrucciones detalladas para en caso de avance.

Las Milicias para cumplir su misión actúan por el Fuego, el Movimiento y el Choque.

En la Defensiva hay que conservar el terreno, impidiendo avanzar al adversario, creando, por medio de un potente fuego y en combinación con el terreno, una vasta zona de destrucción y de aniquilamiento de energías, pues la fuerza que da un salto, si en la primera vez, no consigue su objetivo, en el segundo tiene menos bríos y energías, es fácil rechazarlo nuevamente, lo que le supone una derrota.

TOMÁS DíEZ
Alférez de Infantería

LA DISCIPLINA

Se acabó el "me da la gana" y el "no me da la gana".

"El primer elemento de esa victoria es la disciplina. Se acabó el "me da la gana" y el "no me da la gana". Aquí manda quien, por encima de todo, debe mandar. Y hay que obedecer, sin discutir, sin vacilar siquiera. Quien está en su sitio de combate, no tiene más misión que combatir, porque sea cual fuere la organización a que pertenece, ésta se ocupa, donde es necesario y como es menester, de las cuestiones generales de la lucha. Haya lo que haya en la retaguardia, suceda lo que suceda, mientras los organismos responsables no ordenen nada en contrario, todos los combatientes han de estar sometidos a una disciplina de acero, seca y tajante, mediane la cual se cumplan las órdenes a rajatabla." (De "C. N. T.")

EN EL FRENTE DE LEÓN

Con los milicianos del camarada Morán

EN EL FRENTE DE POLA DE GORDON

Cuando nos presentamos en la Comandancia Militar de Pola de Cordón, la gente trabaja a plena actividad. Preguntamos por el Comandante de todas las fuerzas, camarada Emilio M. Morán, y se nos dice que está para Asturias con el fin de resolver asuntos del frente en el Departamento de Guerra Provincial. Nos contraría no hallarle, pues queríamos que nos diese sus impresiones para MILICIAS. Otro día será.

No obstante, el secretario y alférez de la Comandancia, el culto y activo camarada Maximino González, se nos ofrece para acompañarnos por los diversos sectores del frente e inmediatamente salimos para uno de ellos: el de COLLADA DE ARALLA. Al llegar allí este camarada nos presenta al Capitán de la primera Compañía. Es el camarada Julián Arias, afiliado al Partido Socialista, que dirige esta Compañía con una competencia extraordinaria, siendo por ello muy querido por sus milicianos.

Nos hallamos en un valle. Todas las montañas de los alrededores están cubiertas de nieve. Con el camarada Arias, que nos acompaña desde entonces, subimos hasta Collada de Aralla y después a Brañas de Aralla, que es la cúspide más alta de aquellas lomas y que está cubierta de nieve y con un espesor superior a diez centímetros. Allí están los valientes milicianos de la Compañía del camarada Julián Arias, una parte de ellos de parapeto. El frío es intensísimo.

Cuando nos hallamos reunidos les preguntamos cuál es su impresión sobre la guerra civil, la vida de campaña, las dificultades y necesidades que tienen, y todos nos contestan que ellos luchan por un ideal y que se vencerá. Están contentos de su mando. Aceptan conscientemente la militarización como una necesidad. Se dan cuenta de las dificultades y dicen: «Nos faltan zapatos fuertes de invierno y abrigos. Por lo demás, estamos contentos». Y hay que esforzarse en la retaguardia por facilitarles, cuanto antes, zapatos y ropas de abrigo. ¡Allí ya hay nieve y mucho frío!

En esta Compañía existe una disciplina admirable. Las quejas y peticiones se hacen a través de los mandos por escala jerárquica: el miliciano, al cabo; el cabo, al sargento; éste, al oficial, y así sucesivamente. En esta Compañía reina una plena fraternidad entre todos. En ella hay republicanos, anarquistas, socialistas, comunistas y sin partido, y todos ellos se llevan como hermanos. Discuten, sí; pero serena y razonablemente, con alteza de miras.

Al capitán le preguntamos:

—¿Estás satisfecho de tu gente?

—Satisfechísimo. Aceptan la disciplina y la militarización porque

EN EL FRENTE DE CASTILLA



Milicianos del frente de Pola de Gordón, posan para MILICIAS.

saben que luchan por la causa. Obedecen bien mis órdenes. Son valientes, como lo demostraron en Adalla y Miñera, luchando contra el enemigo y sacando a la población civil de los pueblos que están en la línea de fuego.

También le preguntamos al oficial de la primera sección, Armando Bayón, afiliado a Unión Republicana, qué impresión tenía de la guerra civil, de los milicianos, coincidiendo en un todo con el capitán. Está satisfecho del comportamiento de las milicias; muy contento de la competencia y la capacidad del comandante, camarada Morán; plenamente convencido de que venceremos, y que tiene absoluta fe en las masas obreras y campesinas de España. Es optimista.

De la misma forma opina el suboficial, camarada Teófilo Rodríguez.

Esta Compañía lleva el nombre de «Compañía del capitán Lozano», que fué vilmente asesinado por los fascistas en León. El capitán Lozano fué el defensor de los combatientes de Octubre de 1934. Por eso y con eso le recuerdan los milicianos de esta Compañía, todos ellos de la provincia de León. Esta Compañía es un modelo en este frente de Pola de Gordón.

EN EL SECTOR DE FONTAÑAN-PEÑA SIERRAS DE NOCEDA

En este sector actúa la segunda Compañía. No está el Capitán. Nos acompaña Arias, González y el oficial de la tercera sección, camarada Adolfo Fernández. Las otras dos secciones las mandan Ortega y Pedro Visitación.

Visitamos la posición de Peña Sierras de Noceda, desde donde dominan al enemigo en absoluto, como las de Aralla, esta posición es inexpugnable. El enemigo no podrá escalarlas jamás.

Conversamos con los valientes defensores de esta posición, y nos

¿Hay quién se atreva a interceder por los asesinos del pueblo? ¿Hay quién pretenda atenuar el castigo merecido por los criminales?

manifiestan que ellos aceptan conscientemente la disciplina y la militarización. Como los de Collada de Aralla, ellos desean tomar la ofensiva contra el enemigo y arden de deseos de combatir a fondo y llegar pronto a León. Pero ante todo, ellos obedecen al mando en todas sus disposiciones. Como los otros, también tienen la moral del triunfo y fe ciega en el aplastamiento definitivo del fascismo.

Nos marchamos de allí bajo una impresión admirable. Nuestros milicianos harán milagros con su alta moral de lucha.

De vuelta a la Comandancia, hablamos con el inteligente organizador del segundo Batallón ISKRA, de León, camarada Leandro Aroca. Es el Batallón que primero se militarizó y acepta la disciplina admirablemente.

Le preguntamos. ¿Tropezáis con muchas dificultades?

—Las dificultades se van venciendo; pero necesitamos algún armamento más, ropa de abrigo y zapatos, teniendo en cuenta que el invierno ya está encima.

—¿Cómo responde tu gente?

—Responde en forma increíble y admirable, viéndonos en la precisión de contenerlos. Quieren ir inmediatamente a salvar a sus hogares, que están viviendo en el infierno fascista.

Nos habla con elogio de la capacidad de mando del camarada Comandante Emilio M. Morán y que es muy querido de toda la milicia. En el mismo sentido nos hablan los milicianos.

Nos despedimos de estos bravos milicianos del frente de Pola de Gordón, con el ofrecimiento de volver pronto por allá.

R. G. R.

MILICIANO: POR CADA DISPARO, UN BLANCO

No tires nunca a tontas y a locas. Dispara solamente cuando haya necesidad. La guerra civil no es una barraca de feria para dar gusto al dedo.

CADA BALA, UN OBJETIVO



La mujer en la Guerra Civil.

Una heroína del pueblo: Amparo Santamarta

Esta compañera tiene 15 años de edad. Es ya una mujer formada. Nació en Candás. Desde el primer día de la guerra civil actúa en la lucha y se enroló en el Regimiento «Antonio Muñiz», batallón del camarada Planería. A pesar de su edad, esta valiente compañera tiene un carácter de absoluta seriedad y serenidad que caracteriza a la auténtica heroína popular.

En los primeros días de la guerra civil, y al partir para luchar en la provincia de León la primera columna, se incorporó a ella y participó activamente en los combates de Villablino, en las dos ocasiones que nuestras fuerzas tomaron y hubieron de abandonar el pueblo. También combatió en Pola de Gordón con el mismo valor que el resto de los milicianos.

En la toma de Zapadores, y más tarde Simancas, esta admirable miliciana se destacó, al lado de sus camaradas, con un heroísmo ilimitado que llenaba de admiración y entusiasmo a sus camaradas combatientes.

Donde destaca su actuación y su valor insuperable es en San Esteban de las Cruces con el siguiente hecho: En un ataque ordenado por el mando, una noche avanza con un grupo de otros veinte camaradas más y toman al enemigo una importante posición. El enemigo se repone de la sorpresa y comienza su contraataque, en el cual los defensores de la posición se ven diezmados y ya son solo seis valientes los que quedan. Los demás habían caído heridos o muertos. Acuerdan replegarse y es ella, nuestra formidable heroína, la que les cubre la retirada disparando constantemente sobre el enemigo, retirándose después con una serenidad asombrosa y que nadie hubiera podido superar.

Cuando le preguntamos si entonces no temía al enemigo y al gran peligro en que estuvo, nos contesta:

—¡Camarada, yo no sé qué es tener miedo a los tiros! ¡Yo lucho por un ideal!

Después de San Esteban de las Cruces pasa con el Batallón a luchar en Lugones, haciendo guardia en los parapetos, como en los demás sitios, al igual que el resto de los milicianos. Al trasladarse su Batallón al frente de Occidente, con él se va con todo entusiasmo, pues a ella le gusta el frente donde haya lucha. En la zona de Grado participa en los combates del pueblo de Somines, por la parte de Bayo, y en la toma del monte de Los Pinos, etc. En todo momento se la ve con el mismo entusiasmo y la misma serenidad. Es que estamos ante una auténtica guerrille-



LA MUJER EN VANGUARDIA

Amparo Santamarta, que con sus 15 años sabe más de la guerra que algunos "heróicos" generales del ejército salvador de España. La compañera Amparín lucha bravamente desde el primer día demostrando cuánto puede una mujer decidida. (Foto Suárez)

ra de nuestra clase. Es una mujer, pero también un valor, un ejemplo en esta guerra civil.

—¿Cuál es la impresión que te produce la guerra?

—Cuando entramos en lucha me produce buena impresión. Pienso en que vamos a exterminar a los traidores y enemigos del pueblo y eso me llena de entusiasmo. Tampoco temo la dureza del tiempo, ni las penalidades. El fusil es mi inseparable compañero y la dureza de la campaña no me causa ningún efecto. Al contrario: me entusiasma.

—¿Tienes fe en el triunfo?

—En absoluto. Yo tengo el convencimiento pleno en que venceremos. Fe ciega en la victoria. ¿Podría ser de otra manera?

—¿No te gustaría traer más una pistola que el fusil?

—¡Qué va, camarada! Yo quiero el fusil, y ¡siempre el fusil!

Una última pregunta le hacemos:

—¿No te gustaría más trabajar en la retaguardia que estar en el frente?

—¡No, no, de ninguna manera! Yo voy al frente, porque el frente es para mí el todo. No quiero permanecer en retaguardia, ni siquiera para curar el catarro y la pequeña ronquera que tengo, ni para reponerme. ¡Yo al frente con los compañeros, que es mi sitio!

Miramos a la camarada con una profunda admiración. Tiene el fusil—¡su fusil!—al hombro, con su abrigo y sus katuskas ya estropeadas, y nos produce su silueta una hondísima admiración y respeto.

La despedimos con un doble «¡Salud, camarada Amparo! ¡Tú eres el ejemplo en esta cruenta guerra civil desatada por los asesinos del fascismo vaticanista!»

Una interesante entrevista con el compañero Belarmino Tomás, Gobernador General de Asturias y León.

Interesados en conocer la opinión del camarada Belarmino sobre las cuestiones de palpitante actualidad, hemos solicitado una entrevista para MILICIAS, que ha sido concedida en el acto.

El camarada Belarmino tiene la palabra, respondiendo a nuestras preguntas.

—¿Qué impresión tiene sobre el actual desarrollo de la guerra civil?

—La guerra civil declarada por los elementos fascistas en nuestro país estimo que va bien para nosotros, a pesar de cuantos esfuerzos están realizando los facciosos y de la ayuda que les prestan sus aliados los alemanes e italianos. Si en los primeros momentos, en que fueron dueños de todos los elementos coercitivos de que disponía el Estado, no han podido vencer, menos lo pueden hacer hoy que el pueblo está armado y con entusiasmo y dispuesto a vencer.

—¿Qué opinas sobre la actuación de nuestras milicias?

—Creo firmemente que nuestros enemigos se están jugando la última carta y, por ello, ponen toda la carne en el asador; pero todos sus esfuerzos son baldíos, ya que nuestros milicianos están militarizados y con una gran disciplina que no tenían al principio. Nuestros milicianos se han empezado a dar cuenta del papel que se está jugando y, por eso, hoy los encontramos decididos, valientes y disciplinados. Con estas tres cosas nos es posible vencerles, por muy fuertes que sean nuestros enemigos, y por si esto fuera poco, tenemos además unos mandos militarizados formidables en valor y técnica.

—¿Cómo consideras se podrían obviar las dificultades con que se tropieza en su organización y abastecimiento?

—Para obviar las dificultades con que se tropieza en su organización y abastecimiento se logrará con que los que están en la retaguardia se den cuenta de su misión, pensando que a los que están en el frente sólo se les puede pedir que venzan al enemigo con las armas y planes de estrategia. Es preciso que los de la retaguardia se den cuenta de la escasez que existe de las cosas, sacrificándose todos en beneficio de los que luchan en las trincheras. Con esto y con una buena Intendencia Militar se resol-

verá el abastecimiento del frente.

—Respecto a la organización, el Departamento de Guerra Provincial, asesorado por los elementos técnicos militares, logrará ir perfeccionando esos elementos hoy encuadrados en las milicias.

—¿Crees que la retaguardia ayuda lo suficiente a las milicias?

—Creo que la ayuda que se presta desde la retaguardia no es lo suficiente, pues estimo que algo más se podía hacer en el sentido de ayudar, procurando despojarse de un par de zapatos quien tenga dos; de una manta, si tiene dos; de las prendas de agua que tenga, etc.

—¿Consideras que la retaguardia es a lo suficiente limpia de enemigos?

—Otros medios hay de ayudar, y es el alentar al miliciano y a sus familiares, así como la persecución del espionaje. La retaguardia no sólo considero que no está lo suficientemente limpia, sino que creo firmemente que aún quedan muchos emboscados, muchos enemigos por descubrir, con los que creo daremos pronto con la ayuda

de Milicias de la Retaguardia, que empieza ahora a trabajar, y lograremos dar con las madrigueras de los traidores, castigándoles severamente donde les encontremos.

Para ello es preciso la ayuda de todos los obreros organizados y sobre todo de las organizaciones, pues sé que hay muchos que han logrado infiltrarse en las organizaciones para librarse del «chaparrión», pero así y todo los buscaremos donde quiera que se encuentren. Sería preciso que en estos momentos las organizaciones, tanto políticas como sindicales, no dieran ingreso a nadie hasta en tanto se normalice esta situación. Con esto harían un gran servicio a la causa.

—¿Entiendes que estamos ya en condiciones de normalizar la vida civil?

—Respecto a la normalización de la vida civil creo que no hay tiempo que perder, pues cada día que pasa sin intentarlo será verdaderamente perjudicial para la economía de la provincia y del país en general.

Camarada: nunca tendrás bastante cuidado con las armas.

El Batallón "Henri Barbusse".

Radio de Trubia (P. C. de E.)

Unas Sanciones

Reunido el Radio para examinar la conducta de los militantes del Partido, el Comité de Investigación respecto a la fuga de presos y reparto de dinero, se ha llegado a la conclusión siguiente:

Que no existe culpabilidad en el primer caso y sí en el segundo por lo que se acuerda teniendo en cuenta el grado de culpabilidad.

1.º Queda expulsado del Partido Jesús Suárez.

2.º Quedan separados circunstancialmente de él Samuel García y Nini de la Fuente que podrán reingresar si con una actuación bolchevique se hacen acreedores a ello.

3.º Queda inhabilitado Benigno Suárez para ocupar cargos en el Partido o en nombre de él.—El Comité.

Todo para el frente, y en el frente a cada uno lo suyo. Nada más y nada menos.

DE LA TOMA DE OVIEDO

En el puente de la ARGANOSA, el enemigo se hizo fuerte. En el fondo de la foto se ve el parapeto fascista que Suárez fotografió desde el parapeto de nuestras milicias, asomando rápidamente cabeza y máquina. Horas después de tomada esta vista, los facciosos abandonaban en franca huida la posición (Foto Suárez)



LA RECARGA DUPLICA LA MUNICION

Ese casquillo que dejas abandonado entre el barro, puede hacerte falta mañana.

RECOGE LOS CASQUILLOS UNO A UNO





En plena guerra civil.

Los jóvenes se unifican.

Cuando salga este número se estará celebrando en Gijón el Pleno de Unificación Provincial de las Juventudes Socialistas y Comunistas. Creemos acertada esta medida de los jóvenes de consolidar su unidad dotando al organismo juvenil de una dirección única, refrendada por el Pleno y por ello con la autoridad suficiente para llevar a la nueva organización a ser, más aún, la única organización política de los jóvenes asturianos. Creemos acertado también que los jóvenes Socialistas y Comunistas hayan acordado acelerar este Pleno, no a pesar de la guerra, sino por causa de ella, pues en las actuales circunstancias todos los organismos dirigentes, de no importa qué organización, deben de tener la máxima confianza de sus afiliados para tener, también, la máxima autoridad.

Nosotros sabemos de la excelente labor que la Comisión Provincial de Unificación de las Juventudes ha llevado a cabo en estos días. Si para cerrar esta etapa se hace con el broche de un común acuerdo en las orientaciones que la pujante Juventud Socialista Unificada ha de seguir, tenemos la convicción de que ella será la organización juvenil que lleve a toda la juventud a la lucha contra el fascismo, organizándola tanto en la vanguardia como en la retaguardia.

Nuestro Partido Comunista ve este Pleno con orgullo porque él ha sido, junto con el ala izquierda del Partido Socialista con el camarada Largo Caballero a la cabeza y la I. J. C., quien ha luchado con decidido empeño porque esta necesaria unión se llevara a efecto. Hecha esta unión bajo la base de los acuerdos del IV Congreso de la Internacional Juvenil Comunista, ello es la garantía de que las Juventudes Socialistas Unificadas sabrán llevar a la juventud obrera y campesina de España por el camino de nuestros camaradas de la U. R. S. S. abatiendo primero al fascismo y ayudando después a reconstruir y forjar el país que el levantamiento fascista ha destruido.

Hemos tenido ocasión de leer el admirable discurso del camarada Santiago Carrillo. En él se compendia toda la labor de nuestros jóvenes. Todos los jóvenes de las Juventudes Socialistas Unificadas, han de desarrollar en la actual situación de guerra civil para conseguir rápidamente la victoria sobre los levantiscos generales reaccionarios.

Sabemos que las Juventudes que hoy hacen su unificación en un plano provincial, han dado muchos héroes que con su vida han demostrado su odio al fascismo,

pero, camaradas de las Juventudes, esto no basta. Es preciso que, además de saber luchar con el fusil, se sepa luchar en la retaguardia por la mayor efectividad y rendimiento de las personas y de las cosas. Es de esperar que en el Pleno que hoy sella la unión de las Juventudes en Asturias, además de la muy necesaria orientación ideológica general, salgan normas que tengan como fin el llevar a la práctica las consignas que en su discurso ha lanzado el Secretario General de la Federación Nacional de Juventudes Socialistas Unificadas, camarada Santiago Carrillo, tales como: «No basta hablar de disciplina y unidad, hay que hacer esa disciplina y esa unidad». «Avergonzad a esos Tartarines que se pasean por las calles con el fusil al hombro y no conocen el frente». «Organizad el trabajo en la retaguardia trabajando las horas extraordinarias que sean necesarias». Y tantas más que deben de servir de norma y guía a la juventud en esta etapa de lucha despiadada contra nuestro común enemigo el fascio.

La guerra civil, ha tenido la virtud de acercar aun más a la clase trabajadora. Ante el peligro común todos los antifascistas se han apresurado a organizar la defensa de nuestras conquistas democráticas, a defender nuestra libertad. Y tanto es así, que ahora tenemos la plena seguridad de que la unión que hoy se lleva a cabo entre nuestros jóvenes, precisamente por estar sellada con sangre de tantos que han ofrendado su vida en aras de la causa de la libertad de la juventud, será una unión definitiva e indisoluble que marcará el camino a los Partidos.

Queda un sector de la juventud que no está identificado con nosotros, pero que lucha con nosotros: las Juventudes Libertarias. Ha sido para nosotros motivo de satisfacción el leer el manifiesto que conjuntamente han lanzado el 5 de Octubre las Juventudes Marxistas y las Libertarias. Es un principio que deseamos tenga una continuación, y de que sea así también han de preocuparse los jóvenes que se unifican en su Pleno.

«El pueblo español prefiere morir de pies a vivir de rodillas» —ha dicho nuestra querida camarada «Pasionaria» en Francia—. Nosotros podríamos decir, porque lo están demostrando, que la juventud asturiana prefiere morir a vivir bajo el terror fascista.

¡Salud, camaradas de las Juventudes Socialistas Unificadas, y que de vuestro Pleno salga una organización de hierro que sepa llevar a la juventud laboriosa asturiana por el camino de su emancipación!

KONSOMOL.

Hombres del Frente de Occidente

En la Comandancia nos facilitan algunos datos de gran interés sobre la actuación brillante que han tenido en este frente algunos hombres que dirigen nuestras bravas milicias. Carentes de otras noticias sobre operaciones de fondo, que estos días están en suspenso, en espera de llevar a cabo todo un plan que el Alto Mando tiene ya estudiado; dedicaremos el tiempo a caracterizar a nuestros hombres de valía.

Hoy hablaremos de los camaradas Taboada y Trabanco.

Taboada. Lleva dos meses de operaciones en esta zona. Comenzó como enlace desde Luarca. Gran conocedor del terreno y como hombre de una extraordinaria capacidad intuitiva militar, pasó de 25 hombres que dirigía a comandar una columna. Como buen táctico militar se destacó en tener el batallón mejor organizado y disciplinado del frente. Los milicianos, compenetrados y admirando a su gran jefe y camarada, entran en lucha poseídos de una confianza y gran cariño en él. Siempre les conducía al éxito. Su fuerza ha participado en todos los combates, destacando su intervención en Sierra Sollera y Grullas, donde el día 4, en una operación de fondo y al frente de los suyos, cayó herido de gravedad.

Hay un hecho característico que demuestra la gran disciplina de su gente: En Sierra Sollera, después de terminar la munición, su gente continuó defendiendo la posición a pedradas contra el enemigo sin retirarse.

Taboada es un verdadero y auténtico jefe de los nuevos cuadros que han surgido en esta guerra civil, de nuestras milicias populares. Es de los hombres que saben honrar a su clase. Y los milicianos saben valorar a esta clase de camaradas admirables.

Trabanco: Otro gran dirigente de las milicias. Trabanco tiene el mando de la columna Barbusse, que estuvo operando durante 43 días sin descanso.

Trabanco y su columna estuvieron aislados durante ocho días de la columna general, luchando y batiendo de flanco al enemigo desde Tineo a Grado por la zona norte de Belmonte, tomando posteriormente contacto con el primer batallón del Regimiento Muñiz, que manda Bárzana, con el cual cooperó a la toma de la Loma Roja, donde se batió al enemigo y se le recogió un importante botín de guerra.

Trabanco fué ascendido a capitán por el Alto Mando por sus proezas guerreras y su capacidad militar.

En estos días descansa con la columna Barbusse, a su mando,

Laureano Suárez Campa

EL GRAN CAMARADA, ¡HA MUERTO!

Laureano Suárez Campa, nuestro gran artillero de Octubre de 1934, el hombre que fué el alma de la artillería en el frente de Sograndio, ha caído víctima de una bala del fascismo asesino, cuando hacía un reconocimiento por la Plaza de América, en el frente de Oviedo.

Laureano Suárez Campa era un buen obrero en la Fábrica de Armas de Oviedo. Era un gran luchador que los compañeros de trabajo querían entrañablemente. Sabía siempre estar en primera fila defendiendo los intereses de su clase. En Octubre de 1934 el camarada Campa estuvo al lado de las piezas de artillería disparando sobre Oviedo y siendo uno de los fautores de aquella epopeya victoriosa del proletariado astur.

Con él convivimos en la cárcel y en el fútilo Fuerte de San Cristóbal. Allí luchaba el inolvidable camarada contra la dirección fascista del Fuerte, contra aquellos asesinos de tan negra historia para los camaradas que, después de Octubre, hubimos de vivir en aquel trágico penal. Campa siempre estaba en primera fila. El hombre de una serenidad magnífica, siempre estaba laborando por el bien común de todos. En el penal, como después fuera de él.

Al surgir este levantamiento de las hordas fascistas de la CEDA, él se incorpora el primer día al movimiento y se pone al frente de la artillería que va saliendo de la Fábrica de Trubia. El gran artillero de Octubre, surge otra vez en el campo de batalla. Cada cañón que sale de la Fábrica de Trubia es para Campa un motivo de inmensa alegría. Los que con él vivimos los primeros dos meses de lucha en el frente de Sograndio, conocemos el inmenso trabajo realiza-

do en Avilés. Descanso bien ganado y merecido por cierto.

Trabanco, como Taboada, son una gran esperanza en el nuevo ejército popular. Son una capacidad militar en esencia y en potencia, surgidas de las grandes masas populares que crean sus dirigentes, sus hombres y sus héroes. Es la potencia creadora del pueblo productor.

¡Milicianos, camaradas! De vuestro seno surgen estos hombres que son la admiración de todos. Procurad también todos imitarles, superándoos en audacia, bravura y heroísmo.

No olvidad que estais escribiendo la página más gloriosa de España y para nuestra clase.

Comité Provincial del Partido Comunista de Asturias

Al Pleno de Unificación de Juventudes.

Estimados camaradas, Salud. Este Comité Prvvincial saluda entusiastamente a todas las Delegaciones que de los distintos pueblos de la provincia acuden a las deliberaciones del pleno provincial, deseando los mayores aciertos posibles a fin de que vuestra organización salga robustecida con unas bases sólidas capaces de afrontar con eficacia las tareas planteadas a toda la juventud laboriosa.

Nuestro partido, que en todo momento ha dedicado especial atención a los problemas de la Unificación Juvenil, como de la unidad en general, seguirá su trayectoria ayudándoos a poner en práctica cuantas tareas señaléis en vuestras resoluciones.

El pueblo antifascista que valientemente ha empuñado las ar-

mas para exterminar de una vez para siempre al enemigo sangriento, tiene necesidad de cuadros eficientes que con su cohesión, disciplina y concepto de responsabilidad puedan ofrecer una garantía para construir sobre bases firmes la estructura política del Futuro.

Por nuestra parte y para representarnos en las tareas de vuestro pleno hemos designado al camarada Juan Ambou. ¡Viva el Congreso de Unidad Juvenil! ¡Por la única Organización de la Juventud!

Gijón a 15 de Octubre de 1936. — Por el Provincial, El Comité.

Los compañeros que confeccionan MILICIAS, entregan en cada número un día de jornal para el Socorro Rojo Internacional. Este ejemplo de los compañeros típo-grafos, debe ser seguido por todos los trabajadores de Asturias.

EL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO COMUNISTA.



DE LA TOMA DE OVIEDO

En un asalto de extraordinaria bravura los milicianos de PEPON DE LA CAMPA tomaron la fábrica de galletas de Buenavista, llegando a coger los fusiles facciosos de las aspilleras. Detrás del muro, a unos sesenta metros, está el enemigo parapetado en el chalet de Melquiades, hoy ya en poder de la República.